

Änderungsantrag

Initiator_innen: **Christoph Hintermüller**

Titel: **Leitantrag: Taten für ein neues Österreich**

Änderungsantrag zu LAINEU

Von Zeile 196 bis 197:

- ~~Exzellenz großschreiben – Universitäten und Fachhochschulen gestalten, um Exzellenz hervorzubringen, sowohl in der Lehre als auch in der Forschung~~ Innovative Forschung großschreiben - Universitäten und Fachhochschulen gestalten, um nachhaltige und innovative Forschung und Lehre auf internationalem Niveau hervorzubringen

In Zeile 207:

- ~~Nicht nur~~ Sowohl Spezialist:innen ~~-und~~ mit interdisziplinären Studien

In Zeile 214:

- ~~Verhältnisse~~
- – durch Verpflichtung der Universitäten zu nachhaltigem und wirtschaftlichem Management (Personal management)

In Zeile 216 einfügen:

- Unterfinanzierung beseitigen
- – durch Verpflichtung des Ministeriums zur nachhaltigen Investition in Forschung und Lehre - Abkehr von der aktuellen Buz-word - Bingo Lotterie
- – durch Verpflichtung der Universitäten von klaren Aufgaben definitionen für Führungskräfte und Personal - (Ist Forschung/Gutachtertätigkeit Freizeitvergügen oder Aufgabe, wem gehören Gelder/Honorare, Nutzung von Universitätsressourcen, etc.)

Begründung

(Fortsetzung von vorhergehendem)

Exzellenz bedeutet alles oder nichts. Ist ein Strohfleuer das alles Verbrennt. Ist die Ausrede warum sich Rektoren und Professoren nicht als Manager sehen obwohl sie es sind. Warum das Ministerium alle 3 Jahre neue Produkte erwartet obwohl die gerade entwickelten noch nicht einmal performen. Ist die Ausrede warum man die letzten 20 Jahre keine nachhaltige Personalpolitik betrieben hat und jetzt tief in der strukturellen Krise sitzt - Die kommenden 3-5 Jahre geht 1/3 des Personals in Pension und danach bleiben nur mehr ein paar Professoren, Auszubildende und Frischausgebildete mit befristeten Verträgen um qualitätsvolle Forschung und Lehre auf internationalem Niveau zu betreiben. Das geht sich nicht aus. Als NEOS ziehen wir üblicherweise in einem solchen Fall die Reißleine. Wir sollten das auch in diesem Fall machen und uns von der Ausrede "Exzellenz" verabschieden. Sonst wird das mit Ausfinanzierung und nachhaltiger Forschung und Lehre auf internationalem Niveau in Österreich nix mehr weil die Universitäten bis 2030 wirtschaftliche, wissenschaftlich und akademisch in Konkurs sein werden.